

世界史 授業 No.97 テーマQ.&A.プリント

1. 今日のテーマ・クエスチョン

国民議会成立の背景とは？

2. テーマ・アンサーのキーワードをピックアップ

※教科書該当ページ（P. 156）の中から見つけよう！

世界各地で（ 1 ）との戦争をくりかえしたフランスの国家財政はいきづまり、やむなく国王ルイ16世はテュルゴー・（ 2 ）らの改革派を起用して、特権身分に対する課税などの財政改革をこころみた。しかし、特権身分はこれに抵抗し、逆に王権への発言力を高めようと、国王に1615年以来ひらかれていなかった（ 3 ）の招集に同意させた。

1789年5月、ヴェルサイユで（3）がひらかれたが、議決方法をめぐって特権身分と第三身分が対立した。第三身分の議員は、自分たちの部会が真に国民を代表する国民議会であると宣言し、（ 4 ）まで議会を解散しないことを誓った（「球戯場（< 5 >）の誓い」）。しかし国王と保守的な貴族は、武力で議会を弾圧しようとしたため、7月14日反発したパリの民衆は、圧政の象徴とされた（ 6 ）牢獄を襲撃した。この知らせが地方に伝わると、全国各地で農民蜂起がおこり、多くの貴族領主の館がおそわれた。

< 記入欄 >

- 1 () 2 () 3 ()
4 () 5 () 6 ()

3. 今日のテーマ・アンサー（テーマ・クエスチョンの答）確認

※今日のノートに取った内容や2.でピックアップしたキーワードを参考にしよう。

T. Q. 「国民議会成立の背景とは？」

T. A.

[①]戦争の多額の戦費で財政が破綻したため、[②]は財務総監に重商主義の経済学者テュルゴーや平民出身で銀行家のネットワークを抜擢（ばってき）し、彼らが第一・第二身分に[③]しようとしたので貴族は174年振りに[④]の開催を要求し改革をつぶそうとしたが、ヴォルテールらを代表とする啓蒙主義に影響された[⑤]主義の貴族・聖職者がリーダーとなり第三身分は国民議会を分立させた。

< 記入欄 >

- ① [] ② [] ③ []
④ [] ⑤ []

[] 年 [] H No. [] 氏名 []